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第24回定期支部総会報告

総括

第 24回定期支部総会は、平成 21年4月 26日に県総合福祉会館に

おいて開催された。参加者は委任状を含め 122名であり、総会は成立

した。

総会は総会次第に従い、総合司会の綿引役員の発声により昨年亡くな

られた会員の方々に黙祷を捧げた後、植木副支部長の「開会のことばJ

で開始した。

はじめに清水支部長の挨拶があり、次いで議長に寺内副支部長を選出

し、議事に入った。

総会に出席できなかった方のために、総会議案書の中から議事に関す

る部分(1号議案""""8号議案まで)を転載するとともに、討議内容を簡

単にまとめた。

まず、 1号議案から 4号議案までの 20年度報告事項について、一括

提案し審議に入った。結果は特に繋間もなく満場一致で承認された。

続いて、 5号議案から 7号議案ついて審議されたが、この中で6号議

案と 7号議案の 21年度一般会計予算案・特別会計予算案について、『特

別会計の仕組みがわからない』、『摘要欄に空白があり収入・支出がわか

らない』等の質問・指摘が出された。この問題については複雑で説明に

時間がかかると思われたため、先に承認、された 2号、 3号議案の決算報

告を含めて、わかりやすい補足説明資料を本会報に載せることで承認さ

れた。

5号議案の 21年度活動方針、 8号議案の 21年度役員選出案は問題

なく承認された。

すべての議案の審議が終了し、議長解任の後、新!日役員の紹介・挨拶

があり、総会を終了した。

以 上
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総会要項

!@総会E時:平成21年4月26臼(日) 10:00-15:30 

i.e.轡会会!札二塁務全懇話全智r 4階主語控室…………………・……j
!@第24回支部総会次第

1.物故者に対し黙祷E開会のことば

2.支部長挨拶

3.議長選出

4.議事〔総会議案審から転載〕

① 1号識築平成20年度活動報告

② 2号機薬 20年度一般金計決算報告

③ 3号議案 20年震特別会計決算報告

④ 4号議案 20年産会計監査報告

⑤ 5号議案平成21年度活動方針案

⑥ 6号議案 21年度一般金計予算諜

⑦ 7号謙譲 21年度特別会計予算案

⑧ 8号議案 21年度支部役員選出議

5.議長解任

6.新岡田役員の紹介と挨拶・

7.開会のことば

医療講演会 : 

【講師;林 明夫 先生]Wテーマ:ハ。ーキンソン病のマネーシφメントとリハビリテーション』

。総金参加者数《会員:40名、委怪状:82名、付添者:14名、ホゅうンティア:3名、薬品会社:3名》

。総会参加者氏名《会員および付添者>> [敬称略〕

.る苗誼蒜*荷謀議 .111語版芙35JK盲点議活誌謀議岨圃i
@麗趨@松田平年夫饗@塵週暗部晶子議久以

dひたちなか市1.山村翼 ⑧塙友子 ⑧宮本雅夫 ⑧西野購子

@雇冒⑧関和子親娘⑧鹿志村悟@宮部知克謝野喜美子@大森誠

@駐車重⑧石山亨夫饗 @麗輯⑧茂内すみ子判明静子

@藍画⑧市弔アイ子@秋山とし子山口房枝品口静保綱引畿男

@I小奨玉制@橋本栄愛夫饗⑧右津秀夫 @歯茎璽@窪谷ふみ親子

@巨歪璽@荒井富美子⑧小島久子夫饗@大久保幸市

@臨調@植本泰久夫饗@麗罫⑧渋谷貞雄夫饗@西村雅夫

i@橿歯@小島健和夫饗 @墨画@大畑恒雄@石井芳枝夫饗

id記親.競技贈さ寒川町盛露関.皿銀:*t--?主璽…笠Y3.T.空割強理恵J王!
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支部長挨拶

支部長 清水昇勝

会場の皆様おはようございます。本日は県内各地より全国パーキンソン病友

の会茨城県支部の第 24回の定期総会にご出席下さいましでありがとうござい

ます。

私事で恐縮ですが、私は、昨年6月末、いつもの便秘がひどい状態の中、 2

O年 6月 24日-----25日兵庫県神戸市で開催された、第 32回全国パーキンソ

ン病友の会の総会・大会に出席しました。そして帰って4日後の深夜吐き気を

数回感じましたが、何れも嘱吐まではいたりませんでした。翌朝土曜日でした

が主治医の先生が出勤されておられたのですぐ病院に行きました。

診察中突然咽吐し、即検査入院することになりました。そしてパーキンソン

の薬は点滴に入っています、と言われましが、 4日目頃から全身が硬直し始め、

パーキンソン病の症状が顕著に表れ、 6日目には完全に自分の意志では手足が

動かなくなりました。よだれ、鼻水、日はうつろ、思考力は無くなり、今迄経

験したことの無い病状になり 8日間入院しました。

当時、水戸医療センターに看護師長として勤めて居りました長女が病状を診

て、水戸医療センター神経内科の医師の了承を受け救急車で転践しました。病

名は腸閉塞でした。鼻からパーキンソンの薬を入れていただき楽になりました

が、毎日点滴をして一ヶ月入院しました。

i パーキンソン病麻痘性イレウス 無動礁下障害

i ①DIVカン管理下に抗生物質併用全身管理

i ②抗ノ〈斉IJの経鼻宵管からの投与

:HSなとゴ2三2控目え)e;tJ;t
病状悪化した時のため、入院できる病院に行くことをおすすめします。

さて、本日は年に一度の大事な機会です。さらによりよい友の会とするため、

実のあるご討議をお願いし、挨拶とします。

議事内容〔補足説明資料を含む〕

以下に、総会議集番の中から①1号議案~⑧8号議案を転載しました。これには、

総会でご指橋の説明不足の点を、議案審に加筆すると共!こ、最後に予算全体の補

足説明資料を源付しました。 なお、次年度からはより解りやすい予算審を作りたい

と思っています。ご了承下さい。
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{{ 1号議案》 平成20年度活動報告

。難病をめぐる最近の動き

難病対策では、平成 18年に認定患者の数が多いことを理由に潰
療性大腸炎とパーキンソン病重症度ヤール3の患者を特定患者から
はずす見直しを行おうとした。患者と家族の怒りは全国を駆けめぐ
りその怒りが力となって、難病対策の後退を許さない大行動につな
がり、この不平等な見直しをくい止める事が出来た。

このことは後に厚生労働省の考え方を大きく変え、難病対策をめ
ぐる情勢に少しずつだが明るい兆しが克えてきた。

2，200億円の社会保障費の削減という中で、近来にない難病対
策予算が増額されるとともに、難治性疾患克服研究事業に 7疾患が
増やされたのは、私達の声を上げた運動の成果と考えられる。

しかし、これに安心することなく今後も一層の活動を続けなけれ
ばならない。このような状況の中、平成 20年度は次のような活動
を行った。

。平成20年度の活動

。パ』キンソンデ』に国会請願を行うとともに、厚生労働省と話し合いをもった。
[20.4.11] 

0第 23回支部総会を県総合福祉会館4階大研修室で開催した。
[20.4.20] 

0第 27回難病連総会を県総合福祉会館4階大研修室で開催した。
[20.5.11] 

。第 32回全国総会・大会が兵庫県神戸市しあわせ村で開催された。
[20.6.24"-' 25] 

。全国支部長会議が東京甫青山会館で開催された。
[20.9.18'"'-' 19] 

。第 1回県南地区別交流会を思11柴公民館で開催した。
[20.9.211 

。支部患者・家族交流会を大子町《余暇活用センターやみぞ》で開催した。
[20.10.11 '"'-' 12] 

。目立地区患者の集いを目立保健所で開催した。
[20.10.23 ] 

。第4回難病ブェスタが県総合福祉会館で、開催され、体験発表等を行った。
[20.11.22] 

。県央・県北合同地区別交流会を県総合福祉会館で開催した。
[20.12口

。第 2回県南地区別交流会を憲11柴公民館で開催した。
[21.3.29] 
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平成20年度活動日誌

年 月 活動項目 と活動日

支部役6日員会茨城難2病6連日役員会 各種会報等配布
20 4 1日〔全国会報112号〕

5 

6 

7 

8 

9 

10 

11 

12 

21 

2 

3 

日
20.11.22 
，..， 23 

21.01.13 
21.04.06 

20.10.29 
20.11.10 
20.11.28 

20日〔茨城支部会報77号〕
〔総会議案審〕

18日 24日〔全国会報113号〕
25日〔茨城支部会報78号〕

21日

208 

2日 9日〔茨城難病連会報59号〕

7日 1 8 (全国会報114号〕

98 15日〔全国会報115号〕

(男の介護、永久保存版和歌山県支部寄贈本〕
20日 19日〔茨城支部会報79号〕

18日

22日 25日〔茨城難病連会報60号〕

15日

金
JPA全国患者調家族集会 In 栃木
全国パーキンソン病友の会 清水支部長出席
茨城難病連累との懇談会 県庁
国会請瀬署名 紹介議員事務所訪問
@参議院岡田広先生、@衆議院赤城徳彦先生

パーキンソン病教室 参加
。ひたちなか保健所
。鉾田保健所
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((5号議案》 平成引年度活動方針

① マスコミ、県や市町村の広報、病院、保健所を通じて

未加入潜在患者の発掘につとめると共に、一般社会に

ノtーキンソン病の啓発宣伝を行います。

② 地区別(ブ、口ック)活動の推進をはかります。

③ 患者陣家族交流会を行います。

④ ご要望に応じて患者宅へ友愛訪問を致します。

⑤ 県難選、他の難病患者団体、全国パーキンソン病友

の会他支部との連携を深めていきますo

⑥ 支部会報を発行しますo

ハU
司
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((8号議案》平成21年度支部役員選出

役 職 氏 名 (住 所) 担 当

支部長 清水昇勝( 石 岡 市 ) 支部全体担当

高IJ支部長 植木泰久(竜ヶ崎市) 県南地区担当

" 
。 寺門正次( 那 珂 市 ) 県北地区担当

事務局長。O 清水晴美(石岡市) 県中央地区担当

|事務局員。 植本純代(竜ヶ崎市) 県南地区担当

" 
。 綿引義男(笠間市) 県中央地区担当

iコbミ、 計 宮本 雅夫(ひたちなか前) 県北地区担当

i盛且Eムr 事。 宮部知克(水戸市) 県中央地区担当

" O カ鹿志村悟( 水 戸 市 ) 支部会報担当

凡例 。:健常者

0:難連役員兼務
大:新役員

平成 21年度の茨城県支部役員が原案とおり選出された。 20
年度の役員は 10名で、あったが、そのうち 2名が私事都合により
やめられた。新たに 1名が加わり、 21年度は 9名体制で運営さ
れる。それぞれの役職・担当は上記のとおりである。

なお、今年やめられた 2名の方は、山村寛氏と西村雅夫氏であ
る。二人には長い間ご苦労様でした口そして今年新たに加わった
1名は鹿志村悟氏である。よろしくお願いします。

つ制
噌
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総会議案審(予算審部分)の補足説明資料

総会において指摘された識楽番(予算盤部分)の説明不足の部分について以下

のとおり補足いたします。

。JPAとは、 「日本難病・疾病団体協議会j

(，Japan Eatient Association)の略称。JPDAとは、「全盟パーキンソン病友の金j

(，Japan Earkinson's Disease--.Association)の略称、

1 . J PA募金とは、

友の会が加盟している団体の「日本難病・疾病団体協議会j が活動資金作

りのために行う募金活動で、実際は我々役員・会員が国会請願署名活動を兼ね

て行っている。集まった募金は通信費を差し引き以下の配分率で配布される。

即ち①(募金総額一通信費*) x 5 0%  JPA r日本難病・疾病団体協議会J

②(募金総額一通信費) X 1 0 % r茨城県難病団体連絡協議会J

③(募金総額一通信費) X40% r茨城県支部」

よって、③が茨城県支部のJPA募金の収入となる。

JPA募金の主な支出としては、 JPA全国交流集会参加費である。

中通信費:切手、封筒など

2. J P DA募金とは

全国パーキンソン病友の会が、パーキンソン先生の功績を記念し、先生の

誕生日に行う国会請願活動資金集めの募金活動である。実際は我々役員・会員

が国会請願署名活動を兼ねて行っている。集まった募金は通信費を差し引き以

下の配分率で配布される。

即ち①(募金総額一通信費) X 7 0 % JPDA r全国パーキンソン病友の会j

②(募金総額一通信費) X30% r茨城県支部J

よって、②が茨城県支部のJPDA募金の収入となる

JPDA募金は、パーキジソンデーの参加費として使われる。

3.一般会計とは

会員の皆様から頂いている年会費 (4，000円)および新会員から頂く入

会金 (500円)の他、県関係機関や新聞社等からの寄付を収入源とし、年間

の通常事業に当てている。
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4.特別会計Aとは

今から 24年前、全国パーキンソン病友の会茨城県支部が設立されました。

それから 5年後、設立5周年を迎え、 5周年記念事業として、つくばのノパホ

ールでピアノ演奏会(ザイラ一夫妻によるピアノディオ)を開きました。大変

な苦労をしましたが大成功で終わりました。その時の収益金を元金として作っ

た基金で、特別会計 A と呼び、一般会計とは別にして管理することにしたも

のです。その後も頂いた寄付金はこれに加え現在に至っています。

特別会計 A の使用目的は記念事業を考えており、これまでもこれからの大

きな支出はありませんでした。

来年は支部設立25周年を迎えます。何か大きな事業を考えたいと思います。

以上

09' JPA国会鵠瀬署名・募金集計一覧(平成初年度)

f鍛病、長期慢性疾患、小先慢性疾愈の総合対策求める蹄顕J

悶体名

{金銭数}

茨心臓病予守る (90) 

茨腎協 (2.506) 

茨ダウン症協会 (260) 

金筋無力症友の会 (51 ) 

金勝原病友の会 (120) 

会パーキンソン友の会 (139) 

てんかん協会 (106) 

野パラの会 (40) 

リウマチ友の会 (440) 

2電機県遷延性意識隊容患者'1震族の会(5

街頭署名・募金(賎民まつり)

フヱスタ

相般民

合計

募金総綴

署名数

JPA送金額

平成21年3月31日最終集計

隷名数 募金総額

入

158 2.0∞ 

21.173 89.900 

100 5.000 

1600 20，000 

295 17.000 

690 63.700 

955 13.000 

310 10.000 

554 16，820 

323 5.100 

219 1.600 

30 2.664 

58 2.000 

26，465 248.784 

248.784円

26.465鎌

124.392 R 
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茨城県難病団体濃絡協織会

各国体へ 茨難逮へ JPAへ
40拡 10詰 50首

800 2∞ 10∞ 

35.960 8.990 44.950 

2.000 旬。 2，500 

8.000 2.000 10，∞。

6.800 1.700 8，500 

25.480 6.370 31.850 

5.200 1.3∞ 6.500 

4.000 1，似国B 5，依田D

6.728 1，682 8.410 

2.040 510 2，5関

~ 加。 800 

~ 1，332 1，332 

~ 1.000 1.∞a 

97，008 27384 124，392 



畿念民蹟廃玄意怠企立た友忽匁近混鰻貴
{返信はがきから】 〔順不同〕

。いつもお世話になっております。

今年は東北の方へ旅行を計画してい

ますので出席できません。来年また

よろしくお願いします。

今年度の会費はどのよ うに したら

良いでしょうか。

ぐ¥
《土浦市・ Y))1 

。今回も体調がよ くないので欠席し

たいと思います。会のますますの発

展を祈っております。

((つくば市.N)) 2 

。いつもお世話になっております。

私も発病して今年で 22年が過ぎま

した。病が進みこの頃は歩くことも

大変で、手のしびれもひどくなり、

物を持つのも大変です。

世話になるだけで申し訳ありませ

C んが、よろしくお願いします。

《目立市・ N))3 

。春になりいろんな花が咲いていて

きれいです。しかし花粉病に悩んで

います。せき、くしゃみ、鼻水、涙

それにぜんそくと大変です。どっち

が本当の病気か分からなくなってお

ります。

《古河市・ T))4 

F
h
u
 

噌

i

。手術を受けたのですが、まだ水戸

まで行く自信がありませんので、欠

席させていただきます。

《守谷市・ N))5 

。転倒骨折のため療養中です。

《守谷市・ A))6 

。息子が帰って来るので家を空ける

わけにはいきません。残念ですが欠

席させていただきます。

支部総会の盛会を祈念いたしま

す。

《小美玉市・ K))7 

。いつもお世話になりありがとうご

ざいます。体調が思うようでありま

せので欠席さていただきます。

《水戸市・ 0))8 

。いつもいろいろお世話になりま

す。 私のパーキンソンも調子が悪

く、 2月 17日についに手術をいた

しました。まだ日が浅いので休ま

せていただきます。

《竜ヶ崎市・ Y))9 



。欠霜で大変申し訳ございません。

病気については相変わらず余り良い

方向には向いておりませんが、今後

ともよろしくお願いいたします。

《竜ヶ崎市・ E))10 

。棺変わらず投薬を続けております

が、最近腰痛が出てきて歩行がきっ

くなってきました。なんとか改善し

て、また出掛けることができるよう

リハビリ等につとめております。

《取手市・ F))11 

。徐々に確実に身体が不自由になっ

ていきます。早く ipsor ES細抱が

実用化されて、このパーキンソン病

が完治するようになれば良いのです

が。それまで頑張り切れるかどうか

です。

海外では効果のある薬もあると聞

いています。日本ではまだ使えない

のが残念です。

講演の内容をお知らせいただけれ

ば幸甚です。

《守谷市・ T)) 12 

。病状が進行し、外出には付添をお

願いしておりますが、付添(妻)も

体調をくずしてますので、残念です

が出席できません。よろしくお願い

します。

《取手市.A)) 13 

。いつもお世話になっています。家

事都合上出席できません。よろしく

お願い申し上げます。

病症はやや落ち着いている様で

す。いくらか伝え歩きができるくら

いです。ジスキネジアは相変わらず

出ています。

《笠間市・ 1))14 

。いつもお世話になります。当日は

予定が入っておりまして参加できま

せん。毎日リハビリにで、頑張ってい

ます。皆様も頑張って下さいね。

《つくば市.H)) 15 

。都合により欠席致します。よろし

くお願い致します。

《つくば市・ Y)) 16 

。車の都合がつかないので、竜車の

乗り降りが大変なため済みません。

なんとか少しずつ歩いております。

皆様へよろしくお依え下さいませ。

《つくば市・ G))17 

。4月 26日総会の御案内を頂きな

がら病読から帰りましたところ、こ

の寒さで両足も動かず、付添で頼ん

でおりました者も都合がつきませ

ん。せっかくの講演も無理とのこと

で皆様に申し訳ない事になりまし

た。お詫びいたします。次回を胸に

申し訳ございません。

<<竜ヶ崎市.T)) 18 
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。いつも何かとお世話様になりあり 。いつもお世話になります。

がとうございます。現在のところ体 今のところクスリが合っているので

調がよくて生活しております。今後 しょうか、なんとか家の仕事Jfつ

ともよろしくお願い申し上げます。 ています。

《石岡市・ K>>19 《石岡市・ K>>25 

。付添がいませんので欠席致しま 。いつもお世話になっておりますの

す。病気が進んできました。よろし に体調不良のため出席できず、心苦

くお願いします。 しい次第でございます。どうぞよろ

("¥ 《竜ヶ崎市・ 1>> 20 しくお願い申し上げます。

《つくば市・ N>>26 

。病状進行し、通院以外外出困難と

なっています。 。いつもお世話になっております。

((つくば市・ s>>21 母は 1日横になっていることが多く

なりました。本人も転ぶのではない

。久し振りに兄姉(佐倉)と会う約 かと不安になって歩くことをためら

束で出かけます。残念ですがご盛会 っています。それでも 2回/週のリ

をお祈り申し上げます。 ハピリを兼ねてデ、ィーケアに通って

《つくば市・ W>>22 います。

《牛久市・ U>>27 

。毎回欠席で申し訳ありません。

振込用紙を送付して下い。 。平素お世話になりありがとうござ
f¥  《笠間市・ H>>23 います。今回都合により欠席します。

(体調は、農家なのでいつも体を動

。大変お世話になっております。 かしていますので、今のところ変わ
T 

日々頑張っています。より確実な治 りありません。)

療法が見つかることを望んでいま 《土浦市・ T>>28 

す。

《利根町・ W>>24 。いつもお世話下さりありがとうご

ざいます。この度の総会、体調不良

のため残念ながら出席できません。

ご盛会を祈念いたします。

《土浦市・ T>>29 

月
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。やっと暖かくなってきました。会

長はじめ役員の方には大変お世話に

なっております。

昨年 10月にとうとう転んでしま

いました。手術とリハビリで車椅子

の生活になって しまいました。(大

腿骨頚部骨折で 3ヶ月) 会員の皆

様も十分気をつけて下さい。

《目立市・ 1)) 30 

。寝たきりになりこのような会には

今後出られないと思います。もっと

早く入っていればと残念です。

支部総会が盛会であられます様

《目立市・ 0))31 

。病状進行のため、施設へ入所し介

護を受けておりますので出席できま

せん。日頃のご支援厚く感謝申し上

げます。

《笠間市・ K))32 

。いつも出席できず申し訳ありませ

ん。

《常陸大宮市・ S))33 

。2月28日に脳梗塞で倒れ只今入

院中ですので出席できません。

また、会員も脱退したいと思いま

す。よろしくお願いいたします。

《小美玉市・ U))34 

。この度笠間市に転居致しました。

住所の変更をお願いします。

《笠間市・ S))35 

。日頃は何かとお世話になりありが

とうございます。

私の場合、どのような形での会員

になっているのか、賛助会員とすれ

ば所定の会費を納めますので、金額

をご連絡下さるようお願いします。

私も 4月 30日で満 84才、耳は

遠くなったり、 右腕肩から手の関節 )

痛で医者通いしています。

《水戸市・ 0))36 

。いつもお世話になっております。

しばら く現状維持で、日々を過ごし

ております。また、勝手いって申し

訳ありませんが、しばらく 会員の方

を休ませて頂きたいと思います。お

手数ですがよろしくお願いします。

ください

《古河市・ G))37 
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第24函茨城県支部総会が終わって

。今年の総会前日は冬の戻りのよ

うな冷たい風雨の強い日でした。

平成21年4月21日(日)総会

当日は、皆様の日頃の心がけが良か

ったのでしょう、昨日の天気が嘘の

ように良いお天気になり、総会も無

事終了しホットしているところで

す。

。そして天気で思い出すのは 24

年前茨城県支部立ち上げの自のこと

です。

当時、主人は東京の会社に勤めて

居り、この茨城県支部立ち上げのた

め、会社の帰りパーキンソン病友の

会本部役員の河野さんや神奈川県の

西島さんと喫茶居で連日話し合いを

持ちながら、県関係のいろいろな必

要手続きを済ませようやく設立総会

日を迎えることができたのです。

当日は今で、も話の種になっていま

すが、 3月 23日春のお彼岸の中日

でした。水戸地方は異常に発達した

低気圧のため朝から雪となり、みる

みる牡丹雪が積もりだし大雪となっ

てしまいました。

設立総会は無事終了したものの、

午後になって交通機関が全面不通と

なり、当時つくば大学病院神経内科

医師金津先生による記念講演中でし

事務局長 清水晴美

たが、これを途中で打ち切っていた

だいたのを覚えて居ります。

先生は主人の車で土浦まで4時間

かかりましたがお送りしました。東

京から来て下さった河野さん達は午

前2時に車でお宅に着かれたそうで

す。また、参加者全員に無事帰られ

たかどうかを篭話で確認しました。

こんな悪条件の支部立ち上げでし

たから、以後どんな風雨でもあの日

よりは良いと、お天気は気にならな

い総会 24回目を迎える事ができま

した。

支部ができた頃、会員 60名位、

役員 7名位確かな数は覚えていませ

んが、役員会のお弁当も買う余裕が

なく、電気釜の線を持ち鍋にはカレ

ーやおでん等風呂敷に包んで、持ち寄

り、朝早く起きて赤飯を持参、鰹の

季節には鰹のたたき、大福や果物等

役員が持ち寄り 2年から 3年位続い

たと思います。エレベーターはあっ

たのでしょうが、よく外の階段を使

っていました。階段でスイカを落と

し真っ赤な汁が階段を流れ出し急い

で手で拾い集めました。その頃は役

員会に行くのが待ち遠しいほど楽し

みでした。間じ釜の飯を食べた同志

として団結していたのでしょう。

Q
U
 

1
i
 



。それから 4年後、神奈川県支部

で行われたザイラー夫妻のピアノデ

ィオを見せていただき感動しまし

た。そして「そうだ、茨城県支部は

来年5周年記念を迎える。是非茨城

でもこれをやろう J、ととんでもな

いことを思いつき、それから 1年間

の苦労が始まったので、す。

1年前につくばのノパホールを借

りるためのくじ引きがあるので、友

人と 2人で出かけ、くじが 11月1

8日(長)に当たりました。その自

のうちに内金として 5万円を払い込

むと聞き、私の財布には 1万しかな

く友人が近くの銀行で下ろして貸し

てもらい、怖いもの知らず(税金が

かかることも知らず)始めてしまい

ました。

当時の役員さんには「失敗したら

切腹を覚悟しろJと言われ、コリャ

大変とポスター貼りなど宣伝を開始

した。つくば市内の大学・病院・図

書館・公民館など人の集まるところ

からポスタ}を貼りの許可をもら

い、お願いした社協のボランテとと

もに 1年間夢中で走りまわった。お

陰様で、つくば市内の道を覚えました

(今は全部忘れました)。毎月荒川

沖の三中公民館で役員会を開き、水

戸・日立から高速で役員が集まり、

ボランティアの方と一緒に何回も打

ち合わせを重ねた.そして 2.000

円のチケットは、病院の先生、看護

師さん、ピアノ教室の先生などにお

願いし、ほぽ完売となりました。

大勢の人の団結協力の結果でありま

した。当日ノパホールの近くの道路

は渋滞が発生したほどで、やっぱり

つくばの人はピアノディオがお好き

で、カラオケだ、ったらだめだ、ったと

思いました。

その時の収益金が特別会計の元金

となっております。

。支部設立 10周年は茨城県で全

国パーキンソン病友の会総会・大会

を引き受け実施した。宿泊施設は大

洗のかもめ荘を貸し切り総会を行

い、翌日水戸の県総合福祉会館で、大

会を開催しました。水戸へ移動の途

中、多くの皆様に借楽園を散策して

いただきました。会場へ直行する若

年性部会の配車が若干混乱しました

が、役員の協力によりトラブルもな

く無事終わりました。

@ 20周年記念総会は県総合福祉

会館で開催し、金棒先生に記念講演

と、フラダンスを楽しんだ。フラダ

ンス教室・こまき恵の皆様が舞台い

っぱいにフラダンスを華やかに楽し

く踊り、また、ちびちゃん達のフラ

ダンスが可愛く夢の世界のようでし

た。

。来年は支部 25罵年になりま

す。今から皆さんと話し合い、いつ

までも心に残るような記念総会にし

たいと患います。ご協力お願いしま

す。
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岬/細グノ岬ノ岬'/掛町f皿，，，-〆離宮/綱1'/岬〆網島

j 医療講演会 i 
! 時間 13時"'-'1 5 a寺30分 ! 
t 講師:)1撰天堂大学医学部附属浦安病院 教授 5 
3 医学博士林明夫先生 i 
j 演題 :Wノミーキンソン病のマネージメントとリハピ、リテーションJ]i 

〆d盤Fノ品鶴r/誠麹，../A8fF/..rI!盤."." 4IB'" / AO!T '" ... 翻V/掛額r/A掛

医療講演会は上記のとおり行われ、患者・家族の他に報道関係から

講演会を知った一般参加者も多く見られた。

講演内容はパーキンソン病の治療とリハピリに関するもので、特に

音楽療法の効果については勉強になった。お話の後の質疑は予定の時

間を超えて熱心に行われ、大変実のある講演会でした。

i 一般参加者についてのアンケート結果 i 
!ω講演会を何で知りましたか

: 読売新聞:4，茨城新聞:12，茨城放送 :6、友達 :4、合計:26名 i
1@どこから参加しましたか

; 水戸市:16、東海村 :2、笠間市 :4、常陸太田市 :4、合計:26名;
匿療講演会を伝える記事(茨城新聞)

iパーキンソン病治療!
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交流会等参加報告

地区別交流会(3月29自)を開催して

県南地区では会員皆様の要望によ

り地区別交流会を 1年に 2度行って

います。

前回までは神経内科の先生に来て

頂き医療相談会を実施してきまし

た。

今回は自分たちで『今日 1日を楽

しく過ごしましょう』というキャッ

チフレーズで企画しました。

当日は午前 10時に集まってもら

い、①ホールで、の卓球、②歌集から

好きな歌をみんなで歌うこととクイ

ズ、の 2コースで行いました。

お昼は久しぶりのお弁当です。以

前はいつもお弁当を用意していまし

が、しばらくの間午後の時間だけ

行ってきましたのでお弁当はありま

せんでした。

ゆっくりと 1時需お昼の食事と休

む時間を取りました。

午後 1時からはみんなで困ってい

る事、皆さんに聞きたい事、自分は

こういうふうに頑張っているとかの

言苦をいろいろとしました。

つくばの若山さんの奥さんが、お

いしい「くるみクッキーJを焼いて

きて下さり、レシピ C*)を教えて欲

しいとの要望もありました。そのこ

とを若山さんにお伝えしたら早速送

って下さいました。

。中。，“

県南地区担当 植本純代

先生に来ていただかなかった分、

自分たちの時間をゆっくり過ごせた

ように思いました。帰り際に、「た

まにはこんな集まりもいいなあ」と

の声が数人からありました。

これまでは40名ほど集まってい

ましたが、今回は 30名の予定がさ

らに 25名となり、いつもより少し

さびしい気もしました。しかし、 fた

のしかったねJ、「良かったねJとい

う声を聞いて、世話役という大役を

実施した苦労がむくわれた気持にな

りました。今後とも、会員の皆様と

話し合いながら進めていきたいと考

えています。

(*) r くるみクッキ~J のレシピは

『みんなのひろばJに載せてありま

す。皆さんトライして見て下さい。



第2回目立パーキソン病交流会を開催して

目立市 松井正弘

第 2回目立パーキンソン病交流会 以下のとおり開催したので報告します。

1 .日時:平成21年 5月 11日 (月) 1 0時'"1 5時

2.場所:目立福祉プラザ2階会議室

3. 参加者 :22名〔患者 11名、その他(支部役員・介護付添): 1 1名〕

4. スケジュール

順番 時間 項自 担当

1 10:00 集合 ポランティア
2 11:20 開会挨拶 主催者

支部報告等 清水支部長
3 11:40 歌 黒沢様

簡易体操
4 12:30 昼食 主催者・松井

抽選会

5 13:30 自己紹介 出席者
6 14:15 介護体験 宮部役員
7 14:55 質疑応答 綿引役員
8 15:10 反省会 主催者・松井

5. 交流会の主な内容

① 黒津様の)11柳と体操の紹介

) 11柳はさすが入選作品、皆様にも

大変好評でした。また、ご自分で毎

日されているリハピリ体操も紹介・

ご指導をいただきました。

② 宮部様の介護の話と実演

1回目交流会のアンケートの中に

「介護側の話も聞かせてほししリと

の希望がありました。今回は宮部様

にお頗いしましたところ快く引き受

けて下さいました。奥様の発症され

たことからご自分で考案された介護

実 椀 内 窟

入場介助、福祉センターより 2名援助受
4/14 :国会請願 5/10 :県難連参加
6/21 :栃木・茨城ハ。斗ンソン病市民アオサム
自作川柳発表 歌の合唱
自作リハピリ体操指導
400円弁当・お茶ボトル
宮部役員差入デザート鰻頭
松井介助〔手作り布小物抽選会〕
出席者全員の自己紹介と近況報告
奥様介護の詳細実施報告
(上記に含む)

予定時刻をずれてしまったが、内容的には
充実した会となり、とても良かった。ご協
力ありがとうございました。又、秋にさせ
て頂きますのでよろしくお願いします。

の仕方、。ぉ風呂の入れ方、。手す

りの付け方、 oすくみ足の一歩の出

し方、。便秘の対処方法、。醤磨き

の仕方、@その他、実演を交えての

お話でした。終了後のアンケートでは《と

ても身近で良かった、大変参考にな

った》など反響は大きく、感謝の言

葉が述べられていた。ありがとうご

ざいました。

す交流会の講評

2回目の交流会も反省点もあった

が、内容が良く出席者も満足して帰

られました。
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第2回目立パーキンソン病交流会に参加して(1) 

今回初めて、それも会員の良子が

骨粗相症にて入院中のため、介添え

の夫(精二)が単独で参加させてい

ただいた。

20名程の参加で、発起人の松井

さん夫妻のほか特に茨城支部長の清

水さんはじめ幹部の方々も出席され

ていた。

開会の挨拶、支部総会の模様紹介

などの後、初めに黒海さんが自分の

r J 11杉山を紹介されたのには驚いた。

どうも第 1回でそういう話題がでた

ようだ。ついで一緒に歌いましょ

う!と「四季の歌Jを参加者全員で

歌った。私も歌った。

続いて「望郷わらべ唄Jを独唱さ

れた。素晴らしいお声!パーキンソ

ン病患者なのかしら?と思うほどお

元気なのだ。

筋肉を強くするための体操など実

演された。健常者の私にも向いてい

るなあ!

私から良子の事について、難病指

定を受けたことなどお話ししたが、

皆さんほとんど受けておられるよう

だ、った。でも自己負担額については

いろいろ違うようだと判った。

出席の方々が順次お話しされた。

出席者の名簿があれば何方かよく判

るのだが。根本さんは発病以来 18 

日立市 山崎糖ニ

年という紹介で食事の用意をする。

薬を飲んで、切れると震える。良子

と同じだな!。

昼食後に水戸からこられた宮部さ

んの 37年に亘るパ…キンソン病の

奥様に対する介護の実態のお話しは

涙なしで、は開けなかった。こんなに

苦しい自に会いながら、奥様を元気

付けながら日々を送っておられる。

体のすくんだ状態を動かすコツなど

モデルさんを使って元気よく実演し

て教えてくださった。有り難い事だ。

本当に勇気付けられた。入院中の

良子に話してやろう!

私のお隣 Y さんは昔の知人であ

った。案外身近にパーキンソン病の

方がおられるのだと認識したし、色

んな知識も得られたし、何よりも宮

部さんから勇気づけられたことを感

謝したい。次回には良子を連れて参

加したい。

.J事
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第2回目立パーキンソン病交流会に参加して(2)

松井様の御好意で第 2回目立パー

キンソシ病交流会に出させていただ

きました。福祉プラザの駐車場は広

くてとても良い場所と思いました。

集まった友の会のメンバーは、前

ぐ可お見受けした方もいらっしゃいま

したが、新しい方も多数おいででし

た。

皆様、明るい笑顔で元気があり嬉

しくなってしまいました。

) 11柳を聞いたり、みんなで歌を歌

ったり、本当に楽しいひとときでし

た。

O 

常陸太田市 根本伊久子

それぞれの悩みや困り事を話し合

い、とても参考になりました。

話し合いの後で、宮部様より足が

すくんだ時の歩き方や介護のしかた

等、汗を光らせながら一生懸命教え

て下さり感謝で一杯です。ありがと

うございました。

他の介護者の方からも介護の大変

さをお聞きして身にせまる思いでし

た。介護の皆様方の愛のあるお姿に

深く感動いたしました。

会長様を始め役員の皆様のご厚情

に心より感謝し、たします。

交流会風景
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尚 柳

目立 黒漂 正 明

。常に歩中がくるう万歩計

。蟻の列一度はえたい最後尾

。シヤボシ3i内久な女又カく先に消え

。七十と年齢究に初記入

。これでよしこれでいいのだ夫婚とは

。試歩の朝うれしい妻は私を引く

J 11柳とは、句の中に「人間j が居る、五七五で;

一七音字の世界短詩形文学作品です。
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g務主字句 短歌

笠間市 愛子

。秋色ド「阿武隈 t~ Jの鴻、誌の
一本一本を自主め変えマゆく

。弘替のす本の宇 i之島棒の
一樹めたちてえをめざゼう

。実をつけ Lヤシヤブシのあう水P患の
味料どい J、昔のおき首選i

。郡河 t~ ，之教務えもとめ対岸の
紅葉を浅く包みてゆけう

。初痛を緒みつつ犬の散歩する
f興沼 t~ べうの空気キレど澄む

。一鉾の縁えするどく安易関の
ゑ令充分 l二えも上る待

。装 iまひマ鏡i二むかじιあれとれど
ネックレスっけ心楽しむ

。上為 i三振舞ふようなそょうドマ
うぬぼれ鏡i之教う笑まふ
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握距野狂烹3
グランドゴルフjを楽しんで

私の趣味の一つである「グランド

ゴルフj を紹介します。

リハピリをやりたいが何がいいだ

ろうか?と、考えていたところ、市

の広場で実施している会があり、主

に定年退職をしたような年齢層の人

達が中心になって行われている「グ

ランドゴルフ」に参加しました。周

りの人は皆健康人で、小生だけが身

障者と思われる中で、先輩の方達は、

「あれでできるのかしらJ、「丈夫

かな ?J と、はらはらしながら注視

の中で、腰を曲げ、クラブを杖代わ

りにし、時々転倒しそうな姿でプレ

イをしてきましたが、はや2年たち

ました。

幸いにも 20'""30歳代にやってい

たゴルフのおかげで、腕のほうは少

々自信がありましたので誰もうるさ

く言う人もなく、毎回一緒の組とな

るメンバーが異なることから、知り

合いも多くなり張り切って参加して

います。

この競技および会の特色として

は、

(1)自分の都合で出欠が自由にでき

る。

体調、また自己都合により休みた

植本泰久

い時は、気にせず自己判断でよい。

即ち、行きたい時に行ってやればよ

いというシステムになっている。

(2)競技時間は、 9時'""11時で時期

が有効に使える。田数が週 2回と多

い。また登録メンバーは 100人程度

であり、常時参加者は 30'""40人と

活気がありご夫婦の方が約半数で、

家庭的な雰囲気である。

(3)人に迷惑がかからない。

スコアは個人単位であり、団体戦

のように気を遣わずにできる。

(4)また、なによりもおもしろい事

は、毎回試合形式であり、競合意識

を持てる。

等であります。

私も付き添ってくれている妻と参

加しており、今後ともリハピリのー

っとして、できるだけ長く続けてい

きたいと思っています。

- ~(!t'_2 ~ _ e'::f'lt: 2 'j)_とは

ゴルフのパターだけで行うような

競技で、コースは 15-50m， 1ラ

ウンド 18ホールで、 1ラウンド約

lkmくらい歩き、約 l時間の競技

です。 1チムは参加者の数により、

3 -5人が l組で、男女の区別なく

行うことができる。等であります。
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このレシピは会員の若山さんの奥様からいただいたものです。

ぜひ挑戦して、おいしいクッキーを召し上がって下さい。

①

①

②

③

③

 

{材料1(気温、湿度によって分量を変える。)

1.......2月 3月.......12月

225g 200g 

50g 40g 

100g 100g 

300g 30Ug 

小1 小1

適量 適量

。バター

。砂糖

。くるみ

。薄力粉

。ベーキングパウダー

。粉砂糖

{準備}
1 .くるみは、オープンで1600

C、7.......8分;焼いて締かく砕いておく。

2.薄力粉とベーキングパウダーは合わせて振るっておく。

3. バターはレンジで軟らかくしておく。

i作り方}
1. ボールに①②③を)1演番に入れ混ぜる。

2 ビニール袋に入れ冷蔵庫で1時間ねかせる。

3 1.5cmくらいの大きさにまるめる。

4 温めたオープンに入れ1600Cで17分焼く。

5. 冷めてから粉砂糖をまぶす。
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薄務局からのお知らせ
。新会員の紹介と退会者のお知らせ

20年度に入会された新会員
宇ヨM竺'"-I_~_'__~--"・

氏名 住所 入会日 氏名 住所 入会日

飯田盛善 小美玉市 20.04.01 原喜美子 香取市 19.11.01 
大橋和行 水戸市 20.05.09 須田清子 高萩市 20.10.30 

佐藤淳子 取手市 20.05.25 石川正輿 JI 20.10.31 

塙 友子 ひたちなか市 20.06.01 榛木八郎 小美玉市 20.12.08 

和田敏伯 日立市 20.05.25 小野文男 目立市 20.10.30 

篠田幸子 取手市 20.07.16 小原静子 鹿嶋 市 20.12.19 
村田善作 土浦市 20.07.02 石山 乎 鉾田市 21.01.03 
鈴井 JI慎子 つくば市 20.07.16 大畑恒夫 筑西市 21.01.05 

鈴木弘子 ひたちなか者 20.08.01 

-
E
z
s
:
E
:
z
:
'
 

f
Z
5
5
5幸吉ミ

20年度に退会された方々

5 

2 
・'"圃 H 圃・e・帽H 醐"園日 開H 醐 H 圃.._..帽H 岨・・圃 H 聞 . . 圃 ・ ・ . 圃 H 圃凶醐H 岨 H 圃 H 帽 H 圃 H 圃 1・・・醐・・・圃日園日嗣a・・・圃・・・醐 H 剛 H 醐 H 圃 H 圃 H 帽 H 醐"圃..-..

戸

氏 名 住所 退会日 氏名 住所 入会日

島田美登里 北茨城市 20.08.04 米満千明 つくば市 20.06.30 
中田 ラ子 水戸市 20.06.30 青木志野 牛久市 20.06.22 
菊池節子 五岡市 20.06.30 松本善吉 取手市 20.06.30 

大後隆盛 " 20.06.30 牧野令二 " 20.06.15 

盛岡正行 11 20.08.30 鈴木光子 古河市 20.10.30 
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ミ

編集係からのお願叫

紙上美術展開催のお知らせ
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本会報では、次号(今秋発行予定)において、紙上美術展を開催

したいと思います。

水彩画、油絵、切り絵、貼り絵、書道、写真など、何でも結構

です。 2Lサイズ以下の写真にして送って下さい。

締め切り 2 1年 10月末

送 り 先 〒 310・0826 水戸市渋井町 539-4 鹿 志 村 悟
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患者さんのために

信頼と愛がいっぱいつまった

〔お問い合せ先〕

エフピ一株式会社
干580-0011 大阪府松原市西大塚1丁目3番40号
TEL:0120…545-427 FAX:0120-728-093 
URL:http://www.fp-pharm.co.jp 

平成20年6月作成
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